



「鉛色の空」

校長 板垣 英樹

令和7年がスタートしました。冬休み前にインフルエンザによる閉鎖を行った学年もありました。子どもたちの健康状態を心配していたところですが、たくさんの笑顔と歓声が校内にあふれていました。よいスタートが切れたとホッとしています。今年巳年、へびは脱皮を繰り返して成長する動物であることから、「新しいことに挑戦し、変化に対して前向きな姿勢で臨む1年にしましょう。」と全校朝会で子どもたちに話しました。

そんな前向きという気持ちが萎えてしまいそうな「鉛色の空」が続くのが新潟の冬です。先週の寒波では交通機関も大きく乱れました。一方で全国の天気にも目を向けると、関東地方は連日の晴天。新潟とは正反対です。新潟県外で生活したことのない私にとっては、正直「うらやましい」と思うことが多々あります。

でも、子どもは雪遊びが大好きです。雪が積もればわれ先にと、真っ白なグラウンドに駆け出し、雪と戯れています。子どもたちは「鉛色の空」が続く雪国新潟だからこそ味わえる楽しみを満喫しています。そして、がまん強く助け合うことが自然と身に付いています。人（特に大人なのかかもしれませんが）は身近にあるよさを忘れ、外のよさをうらやましく思い、欲しがってしまうところがあるのではないのでしょうか。毎日晴天で雪かきもしなくていい関東はいいなあと思ってしまうのはまさにそうです。しかし子どもたちは、今ある環境を受け入れ、柔軟に対応したり、それこそプラスに考えて活用したりしているのかもしれない。

現在は、VUCA^{*}と呼ばれる「先行きが不透明で、将来の予測が困難な状態」の時代だと言われています。だからこそ、ないものをうらやましがめるのではなく、あるものを楽しむいう、子どもたちの柔軟性やプラス思考を見習いたいものです。

もう少し、地域の範囲を狭めてみると、ここ松野尾は豊かな自然、人と人とのあたたかな交流、さまざまな食産業、そして歴史や文化。素敵な魅力がいっぱいのすてきな地域です。生活や総合の学習をとおして、今あるよさを認め楽しみ、ますます「プラス思考で前向きに取り組む子ども」を育てていくよう、教職員一丸となって支援していきます。

最後になりましたが、昨年引き続き、本年も保護者・地域の皆様より学校教育に対する理解と支援をいただきますよう、よろしく願いいたします。

^{*}V (Volatility: 変動性) U (Uncertainty: 不確実性) C (Complexity: 複雑性) A (Ambiguity: 曖昧性) の4つの単語の頭文字をとった造語。

2月・3月の主な行事予定

2月				3月			
3日	(月)	全校朝会 委員会		3日	(月)	全校朝会 委員会 (最終)	
12日	(水)	Well-Being Day (水4の日) 下校 13:15		5日	(水)	第3回通学班会議 下校 14:05	
	(水)	諸校費振替日		12日	(水)	Well-Being Day (水4の日) 下校 13:15	
14日	(金)	新入生保護者説明会		14日	(金)	4時間授業 下校 13:15	
17日	(金)	委員会		17日	(月)	4時間授業 給食最終 下校 13:15	
21日	(水)	6送会		18日	(火)	後期終業式 3時間授業 下校 10:30	
26日	(水)	Well-Being Day (水4の日) 下校 13:15				卒業式前日準備 (4・5年生) 下校 11:30	
				19日	(水)	卒業証書授与式 下校 10:35	
				25日	(火)	離任式 下校 9:20	

※ 3月の下校時刻については、現時点 (1/17) での予定です。変更や詳細は、2月に配信されるメールをご確認ください。

新年のめあて

ぼくは、ふゆ休みにかきぞめのれんしゅうをがんばりました。字がきれいにかけるようになってきて、うれしいです。ことしも字のれんしゅうをがんばって、もっときれいにかけるようになりたいです。

一年 Iさん

わたしは、しゅくだいのひきぞんカードをもっとすらすらいえるようになりたいです。けいさんめいじんになって、さんすうのじかんのけいさんカードかるたで、たくさんカードをとれるようになりたいです。

一年 Kさん

ことしのめあては、二つあります。一つ目は、国語についてです。とくにかん字をがんばりたいです。二つ目は、早くおきられるようになることです。早くおきて自分でしたくをしたいです。

二年 Iさん

ぼくは、あいさつをつづけようと思います。あいさつをすると、みんなが返してくれてうれしい気持ちになるし、みんなが元気になるからです。そのために、朝のじゅんぴが終わったら、全校のみんなと先生のところへ行行って、自分から進んであいさつをしようと思います。

三年 Iさん

今年ばかりの仕事をがんばりたいです。ぼくは仕事をわすれることがあったので、これからは仕事があるかかくにんしてから休み時間にするようにしたいです。勉強では漢字が苦手なので、漢字をがんばりたいです。自字でいっぱい練習して、いっぱい覚えたいです。

三年 Iさん

わたしは、算数をがんばりたいです。むずかしい問題もとけるように、自字に一生けん命取り組みたいです。

また、あいさつを自分からしたいです。元氣よくあいさつをし、気持ちよく学校生活を送りたいです。

四年 Iさん

ぼくは、今年、国語をがんばりたいです。特に、漢字をていねいに、きれいに書きたいです。そのために、自字でたくさん練習します。五年生になるので、勉強をしっかりとりたいです。

四年 Iさん

ぼくの新年のめあては、健康でいることです。去年はインフルエンザになってしまったり、いつもより休み機会が増えたりしていました。だから、今年は手洗い・うがいで自分の健康を守っていききたいと思っています。

五年 Wさん

私のめあては、人とたくさんかわることです。私はみんなと別の中学校へ行くので、知らない人と話す機会が増えると思います。だから、今は、クラブのだけれども楽しくかわっていききたいと思っています。そして、中学校でも先輩や友達と積極的に話して仲良くなりたいたいです。

六年 Kさん

校内書き初め大会 (1/10)

今年も3～6年生が体育館で書き初めを行いました。最後に、教室で実施していた1・2年生と合流し、記念撮影を行いました。

